

**BEIS.** Yaquis ganó anoche a Charros y lleva ventaja de 2 juegos a 1 en la Serie. Hoy se juega el cuarto partido.

**CANCHA**



**MÚSICA.** Pancho Barraza, con nuevo espectáculo, se presenta este sábado en el Telmex.

**¡YA ES VIERNES!**



**CINE.** "La Mula", cinta más reciente de Clint Eastwood, narra cómo un anciano se convierte en introductor de droga para un cártel.



**FUT.** Zorros busca hoy, a las 21:00 horas, su triunfo en casa ante Lobos BUAP.

**HUESO TAPATÍO**

Con su concepto gastronómico, Alfonso Cadena va dejando huella en la Ciudad.

**BUENA MESA**



VIERNES 25 / ENE. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 110 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,352 \$15.00

**MURAL**

EXPRESIÓN DE JALISCO

Señalan organismos afectaciones por el desabasto en la entidad

**Asfixian a Jalisco**

Entre dos fuegos está el Estado, pues a la escasez de combustible, que lleva ya 22 días, se le suma el paro de trenes en Michoacán que hace lenta la llegada de gasolina y además afecta a otros sectores por estar detenidos insumos

**PIERDEN 5 MIL MDP; EXIGEN ABASTO**

MURAL / STAFF

En 22 días, el sector productivo de Jalisco ya perdió 5 mil millones de pesos.

El desabasto de gasolina ha provocado pérdidas de entre 200 y 250 millones de pesos al día, advirtió Daniel Curiel, coordinador del Consejo de Cámara Industrial de Jalisco (CCIJ).

En conferencia conjunta, organismos empresariales, de la sociedad civil y sindicatos alzaron la voz para pedir al Presidente Andrés Manuel López Obrador que restablezca al 100 por ciento el suministro de combustible.

De acuerdo con la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas), ayer el abasto en la ZMG estuvo al 85 por ciento.

"Jalisco no merece el 80, 85 o el 90 o 95 (por ciento



**UNIDOS POR EL ESTADO.** Líderes empresariales, sindicales y de la sociedad civil urgieron ayer al Presidente, en conferencia conjunta, a que se restablezca al 100 por ciento el suministro de combustible en Jalisco.

de abasto), merece el 100 por ciento", dijo Curiel.

Entre los efectos del desabasto, se informó que las ventas de las empresas han bajado 50 por ciento y por lo mismo la generación de empleos ha caído 33 por ciento este mes, además de que los retardos y ausencias de trabajadores han sido constantes.

El sector turístico de la Ciudad acumula pérdidas por mil 100 millones de pesos y están en riesgo de ser cancelados 5 de 13 proyectos de

nuevos hoteles para la Ciudad, mientras que en Expo GDL bajó entre 10 y 15 por ciento la afluencia de visitantes a eventos como Intermoda.

Xavier Orendáin de Obeso, presidente de la Canaco Guadalajara, se pronunció a favor de la lucha contra la corrupción, pero demandó que se tengan consecuencias para los responsables, y haya eficiencia en el

abasto de combustibles.

Ayer, gasolineras de la ZMG facturaron 98 millones de litros de gasolina, y el abasto se mantuvo al 85 por ciento, según la Amegas.

Cientes de gasolineras reportaron filas de entre 20 y 30 minutos para ser despachados, contra los reportes de una a tres horas que eran comunes hasta el miércoles.

Por su parte, el Gober-

nador Enrique Alfaro escribió en Redes que estuvo en México pero no pudo hablar con el Presidente, ya que éste sólo estuvo un momento en el Consejo Nacional de Seguridad.

Pero que le indicaron que se estaba mejorando el abasto. Agradeció el apoyo a la IP, academia y sociedad que alzaron la voz por el desabasto.

Adriana Leyva, Elizabeth Mondragón y Leticia Rivera

**NEGOCIOS PÁG. 10**

**DESABASTO**  
Van **22** días

**ATRIBUYEN RETRASO AL BLOQUEO DE LA CNTE**

ZEDRYK RAZIEL

MÉXICO.- El bloqueo a las vías del tren por parte de maestros de Michoacán ha retrasado la normalización del abasto de gasolina en Jalisco y la zona del Bajío, dijo el vocero del Gobierno federal, Jesús Ramírez.

"Hacen falta ferrocarriles porque la línea del tren llega hasta Lázaro Cárdenas, no hay manera de mover los ferrocarriles por el bloqueo (de la CNTE)", explicó.

El Gobierno, sostuvo, cuenta con un inventario del 80 por ciento de los 60 mil barriles diarios requeridos en Jalisco, y hay 34 buques de combustible en proceso de desembarco en los puertos de Manzanillo, Colima;



El bloqueo de la CNTE en Michoacán cumple hoy 11 días.

Sinaloa, y Lázaro Cárdenas, Michoacán.

Detalló que, a causa del bloqueo, el producto se transporta en pipas hacia la ZMG.

**PEGA A OTROS SECTORES**

El bloqueo magisterial ha frenado el transporte de 1.3 millones de toneladas de mercancías que afectan a la in-

dustria de diferentes Estados, entre ellos Jalisco.

Las pérdidas en general por el freno a trenes suman unos mil millones de pesos.

Los sectores afectados en Jalisco son el automotriz, del cemento, del vidrio y el combustible.

**NACIONAL PÁGS. 4 Y 5**

DAÑOS		Algunos efectos en la industria por el bloqueo de vías en Michoacán:	
<b>COMBUSTIBLE</b>	<b>AUTOMOTRIZ</b>	<b>CEMENTO</b>	<b>VIDRIO</b>
<ul style="list-style-type: none"> <li>Frenados 300 mil barriles para Jalisco.</li> <li>Imposibilidad de enviar combustible en refineras del centro hacia puertos.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Honda en El Salto, Jalisco, sin posibilidad de exportar.</li> <li>Nissan, Infinity y Mercedes-Benz en Aguascalientes con riesgo para importar y exportar desde Mazatlán.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Desabasto en Guadalajara por parte de Cementos Moctezuma y Holcim.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Falta de arena sílica para la producción en la planta de Guadalajara de Owens.</li> </ul>
<b>ACERO</b>	<b>AGRÍCOLA</b>		
<ul style="list-style-type: none"> <li>Falta de suministro de mineral de hierro de Manzanillo a Plantas Ternium de Monterrey y Puebla.</li> <li>Desabasto de chatarra para fundición en Guanajuato.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>30 mil toneladas de maíz de Chihuahua detenidas frenan la producción de almidón y fructuosa para la industria refresquera.</li> </ul>		

**Se escuda Maduro en plan de México**

MURAL / STAFF

En medio de la crisis sociopolítica que vive su país, el Presidente de Venezuela se parapetó tras la propuesta conjunta de México y Uruguay.

Nicolás Maduro dijo ayer durante un discurso ante el Tribunal Supremo estar de acuerdo con el llamado conjunto de ambos países para iniciar una nueva ronda de diálogos con la Oposición que conjure el clima que golpea a los venezolanos.

"El Gobierno de México y el de Uruguay han propuesto que se cree una iniciativa

internacional para promover un diálogo de las partes en Venezuela", aseveró ayer Maduro. "Les digo públicamente: estoy de acuerdo".

La propuesta mexicano-uruguayo vio la luz la noche del miércoles, horas después de que Juan Guaidó, el líder opositor al frente de la Asamblea Nacional, se proclamara "Presidente encargado" de Venezuela.

Esta reacción contrastó con la de países como EU, Canadá, Brasil y Colombia, entre otros, cuyos Gobiernos reconocieron a Guaidó como Mandatario legítimo del país.

Con información de agencias

**NACIONAL PÁG. 7 INTERNACIONAL PÁG. 14**



**LA CARGADA**  
Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Cámara de Diputados, de 85 años, entró ayer a Palacio Nacional apoyado por sus colaboradores.

**INSPIRACIÓN MARINA**

El color pantone living coral llega con todo para plasmarse en muebles, ropa y hasta cabelleras. **PRIMERA FILA**



Emilio de la Cruz

**Pegará a evaluación cancelar encuestas**

MURAL / STAFF

MÉXICO.- La cancelación de 13 encuestas que realizaba el Inegi no permitirá evaluar las estrategias del Gobierno federal, como la operación de una eventual Guardia Nacional, indicaron investigadores.

El miércoles, el Inegi anunció que cancelaba 13 estudios de opinión por recorte

presupuestal entre los que se encuentran el de prevención de delincuencia, el de consumo de sustancias psicoactivas y el de gasto en hogares, entre otros.

Catalina Pérez Correa, del CIDE, detalló que la Encuesta de Población Privada de Libertad daba información sobre la actuación del Ejército y la Marina en los

traslados de detenidos. "Nos importa mucho la información, lo que el Coneval dice es: lo que se mide se puede mejorar, y al revés, cuando las cosas no se miden no es tan fácil corregirlas o mejorarlas", dijo el secretario ejecutivo del Coneval, Gonzalo Hernández Licona.

**NACIONAL PÁG. 7**

**Condenan sólo al 5% por delitos vs. la salud**

ENRIQUE OSORIO

El embudo en el combate a la venta de drogas es notorio.

Informes de la Fiscalía del Estado detallan que durante todo 2018 fueron detenidas 2 mil 391 personas por ese delito en Jalisco y un 5 por ciento tuvo una sentencia.

Del total de capturados, 778 ameritaron ser enviados ante un juez durante ese año y la Fiscalía consiguió sentencia condenatoria en 125 de los casos. No todos los condenados fueron capturados y enviados ante el juez ese año.

Uno de los problemas, reconoció la anterior Administración en sus juntas de seguridad, era la cantidad de detenciones ilegales que registraba al menos el Área Metropolitana, pues el 53 por ciento de las capturas violaron el debido procedimiento, por lo que los capturados volvían a las calles.

Los detenidos por narcotráfico y robo eran los más "beneficiados" por estas omisiones.

Las Comisaris municipales y el Gobierno del Estado han hablado de un nexo entre la violencia que vive la entidad y la venta de droga, pero no han podido frenar ambos delitos.

**El embudo de la justicia**

Hay disparidad entre los detenidos por delitos contra la salud y los que son sentenciados.

**2,391**

detenidos en 2018 por venta de drogas.

**778**

fueron enviados por el MP ante un juez.

**125**

recibieron sentencia condenatoria.



61097200313